



INSTITUTO DE INVESTIGACIÓN
INTERACCIÓN SOCIAL Y POSGRADO
CARRERA DE TRABAJO SOCIAL-UMSA



Instituto de Investigaciones
ANTROPOLOGÍA-ARQUEOLOGÍA

DICTAMEN FINAL

CONVOCATORIA DE BECAS DE INVESTIGACIÓN PARA TESISISTAS DE LAS CARRERAS DE ANTROPOLOGÍA-ARQUEOLOGÍA, TRABAJO SOCIAL Y SOCIOLOGÍA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES – UMSA

CONVOCATORIA

Becas de investigación para tesisistas de la UMSA

En el marco del convenio interinstitucional entre el CEDLA y la Facultad de Ciencias Sociales de la UMSA, la presente convocatoria tiene como objeto invitar a la presentación de propuestas de investigación de tesisistas de las carreras de **Antropología-Arqueología, Trabajo Social y Sociología** para concursar a una beca para concretar una investigación vinculada a su tesis de grado en el segundo semestre del año 2020.

Sociología
Trabajo Social
Antropología-Arqueología

TEMÁTICAS: Patrón de desarrollo en la Amazonia
Procesos contemporáneos de urbanización

PREMIO: 10 becas académicas monetarias

CONSULTAS: convocatoriainvestigacion@cedla.org

Bases de la convocatoria:
www.bit.ly/becasCEDLA

Fecha de postulación: Hasta el 20 de julio de 2020

El Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (CEDLA), la Facultad de Ciencias Sociales, a través de los institutos de investigación de las carreras de Antropología-Arqueología, Trabajo Social y Sociología anuncian el resultado de la convocatoria de becas de investigación para tesisistas de la UMSA.

Se recibieron un total de 38 propuestas de investigación. Éstas fueron evaluadas por un jurado conformado por tres docentes investigadores de la Facultad de Ciencias Sociales -uno/a por carrera- y cuatro investigadores de CEDLA. Cada una de las 38 propuestas fue evaluada por dos jurados, uno de la carrera y otro del CEDLA, promediándose de ambas el puntaje final.

La evaluación consideró el alcance temático de la convocatoria. Para ello, cada evaluador/a tomó en cuenta los contenidos expresados en el punto B. de la convocatoria “Alcance de la convocatoria”, que expresa dos grandes ejes temáticos de investigación: i) patrón de desarrollo de la amazonia; y ii) procesos contemporáneos de urbanización. Asimismo, en la valoración de las propuestas se consideró: a) la delimitación, alcance y claridad de las propuestas; b) presentación del problema de investigación; c) coherencia metodológica; d) bibliografía y referentes teóricos; y e) aportes novedosos y/o relevantes a los debates actuales sobre las temáticas del concurso.

En ese marco, los resultados de la evaluación permiten identificar los siguientes ganadores:

Título de la propuesta de investigación	Carrera.
“Bien éstos son ustedes...”. Identidades y territorio desde el contexto amazónico de ixiamas”.	Antropología
Bolívar de concesión castañera a comunidad de recolectores de castaña.	Antropología
“Nací para ser comerciante”, Economía Popular y estrategias de trabajo en el comercio minorista de la Feria 16 de julio en la ciudad de El Alto (Título Provisional).	Antropología
Auto chuto para el cocal y auto legal para la ciudad: Implicaciones sociales y económicas de la presencia y uso de vehículos indocumentados (chutos) en los Yungas de La Paz, Irupana - Chulumani.	Sociología
Reproducción de la callejerización y estrategias de sobrevivencia en personas en situación de calle en el municipio de la paz, 2020. Una mirada multidimensional a la pobreza extrema.	Sociología
Residentes y derechos comunales: un estudio de la organización social, tenencia de tierra y agua en las comunidades de Chijipina Chico y Chijipina Grande entre 1994 - 2020.	Sociología
Vínculos socioeconómicos y territoriales en la ciudad andina. Estudio entre el municipio de Patacamaya y las comunidades de	Sociología

Iñacamaya, Sabilani y Incamaya (Municipio de Umala) en el marco de la crianza del ganado lechero. Provincia Aroma - La Paz.	
Jóvenes: entre inserción laboral y riesgo de trata y tráfico.	Trabajo Social
Matrimonio servil como forma de trata de personas y violencia contra las mujeres.	Trabajo Social
Trayectorias educativo-laborales de las mujeres constructoras (estudio en la ciudad de El Alto).	Trabajo Social

El comité impulsor de la presente iniciativa, quiere felicitar y agradecer a todos los jóvenes que presentaron sus propuestas a esta convocatoria, sin duda todas ellas expresan elementos y ámbitos de conocimiento necesarios para el debate sobre desarrollo en el país, esperamos que la presente iniciativa constituya el inicio de un proceso duradero de apoyo a jóvenes egresados de la UMSA, con el apoyo del CEDLA.

Finalmente, se solicita a los ganadores tomar contacto con los directores de los institutos de investigación de sus carreras, a fin de coordinar los siguientes pasos del proceso de esta convocatoria.

Comisión ejecutora de la convocatoria

La Paz, 13 de agosto de 2020